

UN FUTURO Y UN ANTIGUO MINISTRO DE HACIENDA:

El reencuentro de Quiroz y Briones en la entrega de un plan contra la “permisología”

Durante la campaña presidencial, el exministro de Hacienda Ignacio Briones fue uno de los críticos más duros de las propuestas del programa económico de José Antonio Kast. Como representante de la candidatura de Evelyn Matthei, Briones (Evópoli) apuntó a la propuesta coordinada por el entonces jefe del equipo económico del republicano, Jorge Quiroz (independiente), quien este martes será presentado como el ministro de Hacienda del gobierno entrante.

“Mi principal crítica es el voluntarismo que veo en muchas de sus medidas”, le dijo Briones a Quiroz en un comentado seminario del 25 de agosto del año pasado. “Hay una desconexión de cómo funcionan las cosas con guitarra, con la economía política, con cómo funciona el Congreso”, le espetó a dos metros suyo, mientras el aludido evitó la confrontación personal (“No voy a ocupar este tiempo para referirme a los colegas”) y más bien buscó apaciguar los ánimos (“aquí va a haber que trabajar juntos”).

Y este lunes se selló el reencuentro entre ambos, de acuerdo con una reunión a cuyo contenido tuvo acceso “El Mercurio”. El objetivo fue compartir un documento detallado para batallar en contra de la “permisología”.

“Con lápiz y goma de borrar”

El lugar fueron las oficinas del Presidente electo en Las Condes. Por Horizontal asistieron

Los centros Horizontal y Pivotes se unieron y durante 10 meses trabajaron en un documento detallado para eliminar o reemplazar casi 70 normas que afectan la inversión.



De izq. a der.: Tomás Bunster (Oficina del Presidente Electo, OPE), Franco Nieri (Pivotes), Juan Francisco Galli (Pivotes), Jorge Quiroz (OPE), Ignacio Briones (Horizontal), Juan José Obach (Horizontal) y José Antonio Valenzuela (Pivotes).

HORIZONTAL

CUATRO FOCOS

Medio ambiente, aguas, concesiones marítimas y hallazgos arqueológicos son las áreas principales a las que apuntan los cambios contenidos en el documento.

Briones y el director ejecutivo de ese *think tank*, Juan José Obach. Por Pivotes lo hicieron su director ejecutivo, Juan Francisco Galli, y los investigadores José Antonio Valenzuela y Franco Nieri. Al otro lado de la mesa estaban Quiroz, Rudy Canales (quien sería su futuro jefe de gabinete) y el ingeniero Tomás Bunster.

La conversación fue amena. “Con espíritu propositivo, para que al gobierno y al país les vaya bien, entregamos al futuro ministro de Hacienda un trabajo de 10 meses en simplificación de permisos. La innovación fue trabajar con ‘lápis y goma’ y control de cambios sobre leyes y reglamentos: 68 ajustes concretos para acelerar la inversión”, indicó Briones a la salida del encuentro.

El documento es tan voluminoso que se requirieron clips de

carpeta para entregarlo físicamente. Son 125 páginas —divididas en cuatro capítulos— llenas de reglamentos y artículos de leyes con tachas y párrafos agregados, en rojo todo, como se estila en el control de cambios en Word.

Las modificaciones apuntan a “las áreas de medio ambiente, aguas, concesiones marítimas y hallazgos arqueológicos. Estas modificaciones se desglosan en

30 legales, 34 reglamentarias y 4 para el proyecto de ley de patrimonio”, describe su resumen ejecutivo.

“Empezamos hace ya meses, desde abril de 2025, sin saber quién iba a ser el candidato ganador, y por lo tanto, quién iba a ser el Presidente de Chile, a trabajar en aquellas modificaciones necesarias justamente para eso, para impulsar la inversión de nuestro país”, mencionó Galli.

Obach indicó que en este trabajo conjunto “destaca volver al espíritu original de las DIA (Declaraciones de Impacto Ambiental), fortalecer el uso de prerrevisores en la DGA (Dirección General de Aguas) o hacer un nuevo proceso abreviado para hallazgos imprevistos ante el Consejo de Monumentos Nacionales”.